

Pressemitteilung

Aktenzeichen:
PM 77/2014

Bearbeiter:
Ronny Wappler

Telefon 03301 / 601 - 112
Telefax 03301 / 601 - 100
Ronny.Wappler@oberhavel.de

27.08.2014

Der Gewinner steht fest: Uwe Müller-Fabian ist Kulturpreisträger 2014

Für sein Lebenswerk erhält der Künstler Uwe Müller-Fabian den Kulturpreis des Landkreises Oberhavel 2014. Dies hat die fünfköpfige Jury unter Vorsitz von Jörd Zieprig, Leiter der Klostersgalerie in der Klosterscheune Zehdenick, einstimmig beschlossen. Der Kulturpreis ehrt ein Lebenswerk oder besondere künstlerische Leistungen in den Sparten Bildende Kunst, Musik, Literatur, Darstellende Kunst und Soziokultur. Dem Gremium lagen 10 Vorschläge und Bewerbungen im Wettbewerb um die mit 2.000 Euro dotierte Auszeichnung vor.

Uwe Müller-Fabian regt mit seinen national und international hoch angesehenen Werken zeitgenössischer Kunst regelmäßig zu Diskussionen an. Seine Bilder fanden in zahlreichen Einzelausstellungen Beachtung. Seit Jahren setzt er sich zudem intensiv für die Nachwuchsförderung von jungen Künstlern ein. So ist sein Atelier immer wieder Anziehungspunkt für Schulklassen und Kindergartengruppen. Mit seinem Engagement gilt er als würdiger Kunst- und Kulturbotschafter des Landkreises Oberhavel.

Der 1947 im Schwarzwald geborene Müller-Fabian lebt seit 1993 in Vehlefanzen. Im Anschluss an ein Werbe- und Architekturdesignstudium an der Hochschule der Künste in Berlin bereiste er von 1973 bis 1977 die Welt und arbeitete u.a. als Seemann, Werftarbeiter, Detektiv und Textildesigner. Zurück in Berlin war er ab 1978 freiberuflich in der Werbe-, Architektur- und Filmbranche und als Kulissenmaler tätig. Von 1981 bis 1984 absolvierte er im Bereich der freien Malerei und Bildhauerei weitere Studien an der Hochschule der Künste in Berlin. Nach einer Station in Bremen erwarb Uwe Müller-Fabian einen Bauernhof in Vehlefanzen, den er 1995 um einen Atelier-Neubau erweiterte.

Der Kulturpreis des Landkreises wird seit 1992 vergeben. Seit 1996 erfolgt die Vergabe im jährlichen Wechsel mit dem Kulturförderpreis. 2012 erhielt die Schultheatergruppe OBST vom F. F. Runge Gymnasium in Oranienburg die Auszeichnung. Die Preisverleihung findet im Rahmen einer Festveranstaltung im Oktober in Oranienburg statt.